

HUELGA GENERAL 29-S / UN RECORRIDO POR EL PAÍS

EL PULSO SOCIAL

PARO, en porcentaje.



**12 NOV 1976**  
CCOO y UGT piden la legalización como sindicatos de clase. **Objetivo conseguido.**

Adolfo Suárez



Felipe González

**14 DIC 1988**  
Contra el plan de empleo juvenil y la política económica. **Éxito total.**



Felipe González

**20 MAY 1992**  
Recorte de la protección por desempleo. **Fracaso.**



Felipe González

**20 ENE 1994**  
Reforma laboral, que empieza a recortar los costes del despido. **Fracaso.**



José María Aznar

**20 JUN 2002**  
El Gobierno intenta ajustar el gasto en protección por desempleo. **Aznar retira su propuesta.**



José Luis Rodríguez Zapatero

**29 SEP 2010**  
Contra la reforma laboral que da mayor flexibilidad al despido. **Fracaso.**



**20 JUN 1985**  
Contra la primera reforma de las pensiones. **Fracaso.**

Felipe González



PIB En %



Fuente: INE, Archivo Expansión, Bloomberg y elaboración propia

Expansión

# Los piquetes fallan en su intento de extender la protesta por todo el país

**RADIOGRAFÍA POR COMUNIDADES/** Cataluña vivió la jornada con normalidad a excepción de los disturbios que causó la mezcla de la huelga con el movimiento 'okupa'. Escaso seguimiento en el País Vasco.

**Expansión.** Madrid  
La jornada de huelga transcurrió ayer con una normalidad en Cataluña. Los únicos altercados tuvieron lugar en el centro de Barcelona, a causa de los disturbios organizados por un grupo de *okupas*. Los altercados fueron recrudeciéndose a medida que avanzaba el día.  
Fuera de Barcelona, la jornada transcurrió como un día laborable convencional en los ejes comerciales de las principales ciudades. El mayor apoyo a la huelga tuvo lugar en los polígonos industriales, como el de la Zona Franca.

Según los sindicatos UGT y CCOO, el 80% de los trabajadores secundó la huelga en Cataluña, cifras que contrastan con las que ofrecen las patronales. La asociación de pymes Pimec aseguró que tan sólo el 16,5% de los empleados de pymes secundó la huelga.

Por su parte, Fomento del Trabajo destacó la "escasa incidencia de la huelga" con uno de cada diez comercios cerrados. El presidente de la

Confederación de Comercio de Cataluña, Miguel Ángel Fraile, criticó la presencia de "piquetes coercitivos" que obligaron a bajar las persianas de algunos comercios. Con todo, aseguró que el apoyo a la huelga en el sector comercial superó el 10% "en ningún caso". Si bien la mayoría de los centros comerciales tuvieron que retrasar su apertura por presencia de piquetes, recuperaron la normalidad.

Según la Generalitat, se cumplieron los servicios mínimos en el transporte y el porcentaje de trabajadores de la sanidad pública que se su-

## LA CLAVE

Como es habitual cuando hay manifestaciones o jornadas de huelga, el **baile de cifras** dominó la jornada de ayer. Pero el repaso al seguimiento por comunidades deja una cosa clara: la incidencia fue baja, pese al esfuerzo sindical.

mó a la huelga fue residual.  
En el País Vasco, la huelga general tuvo muy escasa incidencia, casi toda concentrada en empresas industriales tradicionales, y la jornada se vivió con normalidad. El de ayer fue el segundo paro contra la reforma laboral en Euskadi en los últimos tres meses, tras la huelga del 29 de junio convocada por ELA y LAB, a la que se sumó CCOO. Las dos centrales nacionalistas -mayoritarias en la comunidad autónoma- no se unieron al paro de ayer, lo que hacía prever un seguimiento menor que en el resto de Es-

paña. El mayor apoyo a la huelga se dio en el metal, con una incidencia media del 10%, según datos del Gobierno vasco. El seguimiento fue desde el 3% hasta el 60% según las empresas, y se notó en algunas factorías del cinturón industrial de Bilbao, como La Naval, Babcock, Nervacero, o Arcelor Sestao.

En cambio, el paro fue prácticamente imperceptible en la construcción, el comercio, los servicios, las autopistas y el Puerto de Bilbao. Tampoco se notó en la Sanidad vasca (1,2%), ni en la Educación (2%), según el Ejecutivo autonómico. En el transporte se cumplieron con creces los servicios mínimos.

La patronal Confebask consideró la huelga "meramente testimonial", con "una incidencia prácticamente nula en la actividad empresarial, comercial y ciudadana". El apoyo habría sido, según la asociación empresarial, cercano al 4% en Álava, del 3% en Vizcaya, y del 1% en Guipúzcoa.

## Ataque a los polos industriales gallegos

Galicia es otra de las regiones donde los sindicatos pretendían abrir fuego político contra el Gobierno de Núñez Feijóo con motivo de la huelga. Por ello, CCOO y UGT recurrieron los servicios mínimos marcados por la

Xunta. Estos mismos sindicatos cifran el seguimiento de la huelga en el 82% de media en Galicia, mientras que el sindicato nacionalista CIG lo sitúa entre el 75% y 80%, datos en todo caso que distan mucho del

ofrecido por la Confederación de Empresarios (CEG), entre el 30% y 35%. Lo cierto es que la incidencia del paro general fue más evidente en los polos industriales (Vigo, Ferrol y polígonos de A Coruña).

## Guerra de cifras en las autonomías

En Andalucía también reinó ayer la normalidad, a excepción de una decena de piquetes en varias provincias y del atropello de un grupo de sindicalistas en Huelva. UGT y CCOO anunciaron que un 75% de los trabajadores secundó el paro general, un porcentaje que la Administración andaluza, los empresarios y otros sindicatos rebajaron sensiblemente. Con respecto al seguimiento por parte de los empleados públicos de la Junta, el Gobierno andaluz lo cifró en torno al 10% para todo el día, cifra que se eleva al 13,31% en el caso de la Administración general. En el sector de la sanidad se situó en el 3,6%, lejos del 60% que ha contabilizado CCOO. En cuanto al transporte, el 21,3% de los autobuses metropolitanos prestó servicio, un porcentaje por debajo del 25% mínimo pactado. En la Comunidad Valenciana, el esperado baile de cifras. Los sindicatos calculan el seguimiento de la huelga en el 78% de los trabajadores de la región. La Delegación del Gobierno no aventura datos, pero asegura que tuvo "escasa incidencia". Hubo algunos incidentes protagonizados por piquetes en Mercavalencia y en los accesos a la ciudad durante la madrugada, que fueron solucionados por la mañana. El transporte público fue probablemente el sector con mayor seguimiento, con un 85% en Metrovalencia y un 100% en la EMT, según los sindicatos, un 60%, según la Generalitat.

## ¿Por qué fracasa la huelga?

- 1 La gravedad de la crisis económica pesa mucho sobre quienes tienen miedo a perder el empleo y una parte del salario.
- 2 En este contexto de depresión laboral los sindicatos se equivocan al promover una huelga general que nadie quiere.
- 3 El trimestre que hay entre la convocatoria y el día de la protesta ha enfriado los ánimos pues la situación laboral no mejora.
- 4 Después del verano, muchas empresas reflexionan sobre si cierran o se mantienen con una plantilla muy reducida.
- 5 Los sindicatos han reaccionado muy tarde ante la grave destrucción de empleo y con una imagen de amiguismo con el Gobierno.